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（上接第一版）一是大力推进高新技
术产业化，重点发展电子信息、生物及新
医药、新材料、新能源技术及其产业。二
是大力促进主导产业发展。用高新技术
改造培育汽车与装备制造、食品、化工、冶
金与有色金属、纺织服饰等主导产业。三
是推动现代农业建设，用高新技术和先进
适用技术改造提升种植业、农产品加工
业、畜牧业等传统农业，为实现粮食增产
150亿公斤的目标提供科技支撑。四是支
持现代服务业发展。以科技创新促进现
代物流、旅游、文化、会展等具有比较优势
的现代服务业。五是加大重大科技专项
实施力度，选择重点领域，集中实施重大
科技专项，带动形成和壮大一批新兴战略
支撑产业。六是建立区域创新体系，充分
发挥科研机构的骨干和引领作用，充分发
挥大学的基础和生力军作用，进一步形成
推动科技创新的整体合力。

1.5亿财政投入支持重大科技项目
记者：在当前全球面临经济危机的时

期，那些创新能力强、拥有自主知识产权的
企业在逆境中发展壮大，我省在加强企业
自主创新能力培育方面采取了哪些措施？

省科技厅厅长赵琛：加强自主创新，
关键在企业。在推动企业成为技术创新
主体方面，我省采取了多项措施。

一是依托骨干企业实施重大科技专
项。2006年以来，我省在农业、装备制造、
生物、资源环境等事关经济社会发展全局
的重要领域，政府投入科技经费 1.24 亿
元，启动实施了17项重大科技专项。今年
新启动的重大科技专项数量由前几年的
每年 5～6 项增加到 18 项，投入财政经费
总额由5000万提高到1.5亿元。二是加强
企业研发中心建设。目前，我省已建立省
级企业研发中心 172 家。其中，百户重点
企业和50户高成长型高新技术企业，全部
建立了省级以上研发中心。三是实施知
识产权战略。引导和支持我省企业在关
键技术领域取得一批具有自主知识产权
的核心技术。四是推进企业信息化建
设。五是加快民营科技企业的发展。截至
目前，我省民营科技企业数量超过 1.4 万
家，居全国第七位，中部六省排名第一。

扩大新农合“参合率”用好新农合资金
记者：加强资金监管是保障新农合正

常运行的关键，今年省政府将出台哪些措
施，加强对新农合资金的监管，让农民得
到更多实惠？

副省长宋璇涛：去年全省新农合参合
率为 91.8％，有 7280多万农民参保。截至
去年年底，全省 157 个有农业人口的县
（市）、区全部实施了新农合，提前三年实
现新农合覆盖全体农村居民的目标。

今年，全省新农合参合率将达到
93.4％，参合农民 9450万人。新农合实施
之初，省政府就出台了一系列监管措施。
今年，我省将尽可能扩大新农合参合率，
让更多农民享受到改革发展的成果；严格
新农合资金管理，实行资金封闭运行、监
管人员轮换、加大新农合资金统筹力度等
措施，切实把新农合资金管理好，用到需
要救治的农民兄弟身上。

“裁判文书上网”将成为制度
记者：省法院推出审判公开等一系列

措施，深受各界好评。特别是目前推出的
“裁判书”上网制度也引起了较大关注，但
是能否把这件好措施坚持下去？是否是
为了搞“形象工程”，有何实际意义？

省高级人民法院院长张立勇：“裁判
文书”上网，第一是基于审判公开的角度
考虑的。社会公正既是公平正义，又是公
开的正义，让“裁判文书上网”就是要让老
百姓对公平正义看得见摸得着。第二，如
果说案件审判是一种产品的话，这个产品
的质量到底如何，需要广大人民群众进行
评判和检验。第三，原本裁判文书是神圣
而严肃的，但是有个别法官违背道德良
知、枉法裁判的现象。把裁判文书全部拿
出来展示，如果是心里有鬼、枉法裁判，就
会战战兢兢、忐忑不安。如果法官不认
真，表述不准确，甚至有错别字，很快就会
被发现，并有所反馈。

因此，这个制度我们会坚持下去，不
存在什么“形象工程”的问题。

查办危害能源和生态渎职犯罪
记者：去年我省共立案侦查职务犯罪

案件2979件，涉案3800人，其中贪污贿赂
案件1994件，涉案2605人。请问在新的一
年，检察院在反腐倡廉工作上有何做法？

省人民检察院检察长蔡宁：一是要继
续加大查处力度，查处贪污贿赂、渎职侵
权的行为，突出工作重点，着力查办大案

要案。注重查办危害和谐中原建设的职
务犯罪，积极参与治理商业贿赂专项工
作，围绕促进农村改革发展，开展查办涉
农职务犯罪专项工作以及重点查办涉及
食品、医药领域的职务犯罪。

二是要立足检察职能，着力加强预防
职务犯罪工作。因为反腐倡廉，仅靠打击
和查处是不够的，更需要提前预防和公众
监督。检察机关要结合办案，加强对典型
案件发案原因、特点和职务犯罪易多发行
业、领域犯罪态势的分析，及时建议有关
部门健全制度、堵塞漏洞，同时要积极开
展行贿犯罪档案查询工作，并加强以案说
法，多开展预防警示教育活动。此外，打
击职务犯罪，做好反腐倡廉工作，还需要
社会各界的参与，需要人民群众积极监
督、举报。

5年里投入百亿发展职业教育
记者：河南的孩子上大学难，在全国

遭受了不公平的待遇：考分高，录取比例
低。请问如何与各高校、国家教育部以及
相关部门做好协调工作，有哪些具体措
施，进展情况怎么样？如果没有机会上大
学的孩子要转向职业教育，省教育厅对职
业教育有什么考虑和安排？

省教育厅厅长蒋笃运：今年我省在校
大学生已经达到 125 万多人，我们的毛入
学率已经突破了 20%，从很大程度上缓解
了我省学生上大学难的问题。但是和全
国的先进的城市相比，我省的考生在上大
学的问题上还存在一些不公平的现象和
问题。《河南省 2008～2020 年高等教育发
展规划》正在制定之中，今后 12 年我省将
集中精力扩大优质教育资源，使全省学生
上好大学的问题得到比较好的解决。

就我省的人才结构来看，我们既缺少
高层次的创新型的人才，更缺少大量熟练
的技术工人。我省的工业化、城镇化，农
业现代化也迫切需要大量的熟练技术工
人。省政府计划用 5年的时间投入 100多
亿，加快职业教育发展。教育部也确定我
省为全国的职业教育改革试验区，对我省
给予一系列的政策、资金、项目方面的支
持，职业教育在今后 5 年的发展将会再跨
上一个新的台阶。

中国文字博物馆今年投用

记者：2008年文化厅推动文化产业发
展取得很大成就，2009年文化厅将有什么
打算和重点工作？

省文化厅厅长杨丽萍：2009 年，我省
公共文化服务体系将得到进一步加强，以
中国文字博物馆为我省文化重大工程标
志的建筑将在今年投入使用；今年国家还
投放 1.2 亿元对全省 800 个乡镇综合文化
站进行改建，并有望在2010年实现我省五
级基层公共文化服务体系基本设施的完
善；县一级的图书馆、文化馆和有文物大
县的博物馆将得到国家、省、市的资助；
2009 年将有 50 个达到国家标准的县级支
中心和 1.9万个村级服务点得到设备和公
共文化资源的开通；还有4000个行政村将
得到农民健身工程的投入和 4000 个村庄
得到农村书屋的建设。

2009年还将有 5大赛事活动：组织第
十届河南省小戏、小品、曲艺大赛；5 月 15
日～30 日河南舞台艺术将在国家大剧院
演出；郑州举办纪念建国60周年的现代舞
台艺术演出；河南艺术中心安排100场商业
演出和80场公众文艺活动；1897个乡镇免
费得到由市县近百个剧团提供的演出。

采取有效措施夯实医改基础
记者：社会各界非常关注医改工作，

国家医改指导意见很快就要出台，请问，
我省在这方面有什么考虑？什么时候会
开始启动医改？

省卫生厅厅长刘学周：省卫生厅已经
成立了专门机构，配合有关部门一直在进
行各项准备工作，开展了一系列的调研论
证，国家医改指导意见正式出台后，将尽快
启动。目前，我们正在着手推进几大工程
建设，为医改的启动和全面实施夯实基础：

首先，用 5 年时间，筹资 100 亿元，重
点支持建好县级“三院一所两中心”和600
所中心卫生院、4万多所行政村卫生室，真
正实现群众“小伤小病不出村，一般疾病
不出乡，大病基本不出县”。再者，用 5 年
时间，免费为县级医疗卫生机构定向培养
1000 名研究生，为县、乡医疗卫生机构培
养 1 万名本科生，为乡镇卫生院培养 1 万
名专科生，将10万名乡村执业医师全部轮
训一遍。第三，用 5 年时间，培养或引进
1～2 名院士、5～10 名具有国内领先水平
的学术带头人、30～50名具有国内先进水
平的优秀人才、100名青年名医专家，形成
医学科技创新体系。

省十一届人大二次会议举行第二次记者招待会

着力改善民生 建设和谐河南

本报讯（记者 汪辉）即
日起，市卫生局将在全市范
围内开展“卫监三号行动”，
集中对浴池、美容美发等公
共卫生场所进行大规模的卫
生监督执法活动。副市长刘
东参加昨日集中检查活动。

春节临近，多数市民会
在节前到浴池、美容美发店

进行洗浴、美容理发消费，为
了防止传染病的传播，保障
市民在浴池、美容美发店等
公共场所消费时的卫生和健
康，市卫生局从昨日开始，利
用一周的时间，组织全市卫
生监督力量，开展一次浴池、
美容、理发等公共场所集中
整治行动。

“卫监三号行动”开展

集中检查美容美发店

本报讯（记者 孟斌）昨日上午，在市人
大代表、政协委员以及媒体的监督下，通
过17名市民代表的现场操作，第五期经济
适用房在西湖春天售楼部摇出 4071 名正
式入围人员和807名候补入围人员。为了
最大限度解决低收入家庭住房问题，市经
济适用房建设管理中心今年将再推万套
经济适用房。

市经济适用房建设管理中心书记郑

光荣介绍，本期公开销售共提供5085套经
济适用房，除了北文雅、通源国际和四次
摇号未中人员，共计450名直接入围外，本
期摇号共从 8850 名申购市民中，摇出了
4071名正式入围人员和807名候补入围人
员。平均入围比例 1.9∶1，在历次摇号中
最容易中签。450名直接入围人员选房将
通过抓阄的方式确定。这种方式在今年
湖光新苑小区选房时曾使用过，市民普遍

反映还不错。
在参与摇号销售的 9 个小区中，入围

难度最大的是芙蓉花苑，比例是7.8∶1，但
比此前西湖春天 19∶1 的比例，难度已经
小了很多。此外，百合花园、红河瀛园、联
合花园三个小区，由于房源数大于报名人
员，只要报名就能入围。

这次共提供了 5085套房源，由于 3个
小区没有报满名，所以还剩下 564 套房

源。对此，郑光荣表示，剩余的这些房子
依然会提供给申购者。春节过后，先把房
源进行整合搜集，对这次报名但未入围的
申购者采取自愿的原则，看他们是否愿意
到有多余房源的经适房小区，如果愿意就
再次报名进行申购。今年，中心还打算继
续推出上万套经适房新房源，上下半年各
约5000套，以最大限度地解决低收入家庭
的住房问题。

第五期经适房摇出户主
今年再供应10000套

“外地
车多了，本
地车忙了”，
节前堵车成
为让司机和
交警挠头不
已的问题。
本报记者

陈靖 摄

本报讯（记者 孟斌）郑州数字
化建设取得新突破。昨日，郑州连
续运行卫星定位综合服务系统通
过由中国工程院院士组成的专家
组验收。

连续运行卫星定位综合服务
系统，简称 CORS，它是反映一个
城市现代化水平的重要标志。目
前主要用于国土测绘、地籍管理、
城镇规划、交通物流、环境监测、防
灾减灾等方面。

根据需要，郑州共建成了 1个

控制中心和 7个参考站，站点均位
于各区、县（市）的国土局。在巩
义、登封、新密、新郑四市、中牟县
以及上街区和郑州市区分别布设
参考站，平均站间距约为 33公里，
系统控制中心建在郑州市国土资
源局。系统完全覆盖郑州市及周
边8000余平方公里，可以满足全市
各行业对高精度定位的基本需求。

市国土资源调查测绘院工程
师程连柱介绍，这种系统如果用于
公共安全，譬如对某人进行定位，

精确度比目前的手机定位还准确；
如果用于交通导航，比目前使用的
GPS系统更实用，还能精确地了解
市区哪个路段堵车等。目前，城市
街道上设立的路灯、电线杆等，怎
么设置得更合理，通过这种系统测
量，非常方便。

该系统共投资 200多万元，可
以24小时连续工作，2008年6月建
成并投入试运行，经过半年多的运
行、测试，本次通过专家评审，可以
正式运行使用。

郑州卫星综合服务系统通过验收
可满足城建、国土、通讯、气象等领域高精度定位需求

郑州市交警女子九大队接收的10名转业女兵，经过半年
的磨炼，完成了从军人到警察的角色转换。 通讯员 彭天增 摄

本报讯（记者 安群英 通
讯员 阚安生 王天朗）春节采
购年货的市民又多了一个新
选择。昨日上午，位于航海
路的郑州华中果品物流港在
喜庆的锣鼓声中红火开业，
由台湾直销郑州的10个品种
水果空降郑州，市民可吃到
物美价廉的台湾水果。

台湾水果有 10 个品种，
分别是释珈、莲雾、大枣、杨

桃、奇异果、火龙果、山竹、皇
帝蕉、车里子、布林。据经销
商张明利先生介绍，因为这
批水果直接从台湾预订，整
体价格要比目前超市销售的
价格便宜15%～20%。

市民购买水果除开私家
车走航海路、长江路、紫荆山
路直达外，还可乘坐25路、46
路、62 路、219 路公交车在冯
庄站下车向东即可到达。

本报讯（记者 张立 通讯
员 程博 刘峰杰）巡防队员、
人 民 调 解 员、交 通 协 管 员
……这些“编外民警”已被郑
州市民所熟知，这支两万人
的专职群防群治队伍，成功
地破解了基层综治创安力量
薄弱的“瓶颈”，实现促进下
岗职工、退伍军人、大中专毕
业生就业和夯实基层综治基
础工作的“双赢”。

2003 年，全市出资 7000
余万元组建了一支6487名的
专职治安巡防队伍。巡防队
员工资、保险、服装、装备列
入财政预算，由政府每年拨
款予以保障。5年来，巡防队
员在巡逻中现场抓获并扭送
各类违法犯罪嫌疑人 7120
人，其中杀人逃犯11名，协助
公安机关破获各类案件3688
起。全市有 1889 个行政村、
6174个居民楼院、35789个单
位实现“零发案”目标。

全 市 174 个 乡 镇（街
道）、2853个村（社区）全部建
立调委会。乡镇（街道）人民
调委会普遍组建有民调员
9～12 人，村（社区）民调员
3～5 人，全市共有人民调解
员 11007 名。2008 年全市专
职人民调解员每人每月核发
生活补贴标准平均为331元，
案件补贴费平均每调解成 1
件补贴30～50元。全市各级
调委会组建以来共调解各类

民 间 纠 纷 36715 起 ，调 成
35988 起，调成率达 98％；制
止群众性械斗172起，劝阻集
体上访355起。

为提高流动人口服务管
理水平，按照流动人口500∶1
的比例，全市统一招聘、统一
培训、统一管理，出资2000多
万元统一招录了一支2187人
的协管员队伍。在市区公安
派出所设立99个暂住人口登
记站，在社区和城中村设立
369个登记点，由协管员协助
公安民警从事房屋登记备
案、暂住户口登记和人像指
纹采集、处置预警信息、抓获
网上逃犯等管理工作。自去
年 8月 1日协管员上岗以来，
全市共录入暂住人口信息
257万条，协助公安机关处置
预警信息12000余条，抓获网
上逃犯116名。

由政府出资招聘交通协
管员 1000 余人，组成 250 个
岗组，在125个重要路口的固
定岗位执勤，协助交警完成
各项交管任务。

几年来，群防群治专职
队员接受群众求助 56000 余
次，处置突发灾害事故360余
起，为群众挽回损失 1000 余
万元，为群众做好事 82000
件，先后有210名巡防队员在
勇斗歹徒和抢险救灾时负伤，
1人牺牲，得到了党和政府及
广大人民群众的高度赞誉。

台湾水果直销郑州
价格便宜15%～20%

本报讯（记者 李娜）春
节即将来临，我市城乡困难
群众将可领到一个“红包”。
昨日，记者从市民政局获悉，
市财政局、市民政局联合下
发了《关于下达城乡困难群
众发放一次性生活补贴资金
的通知》，共计下发2160多万
元生活补贴资金，在本月 20
日前将以现金形式发放到

本市城乡低保、农村五保以
及享受国家抚恤补助的优
抚对象和建国前老党员等
对象手中。

补贴的标准分别是：农
村低保对象和农村五保对象
每人100元，城市低保对象每
人150元，享受国家抚恤补助
的优抚对象和建国前老党员
每人180元。

2160万补贴困难群众
20日前领“红包”

两万编外民警
挽回损失千万
为群众做好事超8万件

堵车堵心 还得想法儿治治

本报讯（记者 王文霞 通
讯员 李健 文/图）昨日，市道
路运输管理局稽查人员在南
三环立交桥，七里河，商都路，
东、南出入市口进行巡查。一
个半小时，稽查人员共查处违
规客车15辆。

昨日下午在南三环立交
桥处，稽查人员在一辆车牌
为豫 A93691 的客车上查处
自制行车路线牌5个，分别开

往襄县、平顶山等地，他们用
自制的线路牌哄骗乘客坐车，
然后再倒卖给别的客车；一辆
豫 AW8257 的昌河面包车在
没有营运证的情况下客货混
载；一辆豫P41189的客车，不
仅没有行车路线卡，并且自制
车票。春运期间，市运管局每
天将出动10辆巡查车、稽查人
员40多人，对市区各个出入口
进行不定时、不定点巡查。

每天巡查违规客车
一个半小时逮15辆


